

Sehr geehrte Eltern,

gern möchten wir uns Ihnen hier mit einer kurzen Darstellung unseres pädagogischen Angebots vorstellen. Damit verbinden wir die Einladung, sich an unseren Tagen der offenen Tür ein Bild von unserer Schule zu machen und mit uns, den Lehrerinnen und Lehrern von St. Kaspar, ins Gespräch kommen:

„**Lernt uns kennen**“ am **15.09.2024, 13:00 Uhr – 16:00 Uhr**, parallel zum Stiftsmarkt

„**Tag der Aktion**“ am **15.11.2024, 15:30 Uhr – 18:00 Uhr**.

Selbstverständlich besteht für Sie auch die Möglichkeit, einen individuellen Gesprächstermin zu vereinbaren unter 05259-986640 oder gymnasium@st-kaspar.de.

Herzliche Einladung!

Die Anmeldegespräche unter dem Motto „**Heute ist dein Tag**“ finden am **17.01. und 18.01.2025** nach vorheriger Terminvergabe durch das Schulbüro statt.

Wir freuen uns auf Sie und Ihr Kind

Christin Johlen, Schulleiterin

Unsere Schule: Gymnasium St. Kaspar

Das Gymnasium St. Kaspar ist eine staatlich anerkannte Privatschule in Trägerschaft der St. Kaspar-Schulstiftung, die für Kinder aller Bekenntnisse offen ist. Schulgeld wird nicht erhoben. Lernmittelfreiheit und Fahrtkostenerstattung sind wie im öffentlichen Schulsystem gewährleistet. Unsere Schule liegt im Dorf Neuenheerse zwischen Bad Driburg, Altenbeken, Lichtenau und Willebadessen. Gut 40 Lehrkräfte unterrichten derzeit 450 Schülerinnen und Schüler aus den umliegenden Dörfern und Gemeinden in überschaubaren Klassen und Kursen bis zum Abitur.

Unser Platz zum Lernen, unser Raum zum Leben

Der christliche Geist, der Einsatz für Solidarität und Gerechtigkeit sowie der persönliche und vertrauensvolle Umgang zwischen Schüler:innen, Lehrkräften und Eltern prägen die familiäre Atmosphäre unserer Schule. Dies fördert die Entwicklung von sozialer Verantwortung und Integration unterschiedlicher Begabungen. Individuellen Erfolg – auch über die Schulzeit hinaus – ermöglichen wir durch klare Lernansprüche, Fairness und Unterstützung. Auf Wunsch können Schülerinnen und Schüler beispielsweise an einer kostenlosen



Übermittags- und Hausaufgabenbetreuung teilnehmen. Darüber hinaus bieten ausgebildete Lerncoaches Unterstützung bei der Erarbeitung von Lernstrategien.

Auf unserem großzügigen Gelände mit einer Fläche von etwa 4 Hektar verfügen wir neben unserem Hauptgebäude mit Klassenräumen und Verwaltung auch über eine Sporthalle sowie ein Nebengebäude mit Kapelle, Aula, weiteren Unterrichtsräumen und zwei Grünen Klassenzimmern. Sportanlagen, eine Boulderwand und zwei Pausenhöfe mit viel Grün bieten unseren Schüler:innen Abwechslung vom Unterricht, der bei uns in 67,5-minütigen Unterrichtseinheiten stattfindet.

Unser Bildungsangebot

Die Schülerinnen und Schüler erwarten bei uns ein umfangreiches Bildungsangebot mit folgenden Schwerpunkten:

- Klassenlehrerstunde **Glaubenswerkstatt** in der Erprobungsstufe zur Stärkung der Schülerpersönlichkeit, insbesondere der eigenen Identität und der Klassengemeinschaft
- Schulfach **Lernzeit** in der Erprobungsstufe als Ergänzung und Vertiefung der Hauptfächer
- **Informatische Bildung** auf Basis einer breiten technischen Ausstattung bis hin zur Möglichkeit eines Informatik-LKs
- **Sprachenfolge**: Englisch ab Klasse 5, Latein ab Klasse 7, wahlweise Französisch ab Klasse 9
- umfangreiches Training im Bereich der **Studien- und Berufsorientierung**, darin auch ein Praktikum in der Jahrgangsstufe 9
- **Sozialpraktikum** in Jahrgangsstufe 11, integriert in einen Projektkurs
- sorgfältig ausgestaltetes **Fahrtenprogramm**
- breites **AG-Angebot**, unter anderem diverse Sport-AGs, Schülergenossenschaft Snack, Mit-Welt-AG und Bienen-AG

Den musischen Fächern kommt sowohl im schulischen als auch im außerschulischen Bereich ein besonderer Stellenwert zu. Die vielfältigen Aktivitäten münden in Konzerten, öffentlichen Aufführungen und Ausstellungen. In der Erprobungsstufe gibt es das Angebot einer Bläserklasse. Dabei handelt es sich um zweijährigen Orchester-Musikunterricht, bei dem alle daran interessierten Schülerinnen und Schüler ein Blasinstrument erlernen können.

Unsere technische Ausstattung

Alle Klassen- und Fachräume verfügen neben der klassischen Kreidetafel über fest installierte Beamer, Dokumentenkameras und WLAN-Zugang. Die Nutzung digitaler Endgeräte (iPads und Notebooks sowie ein gut ausgestatteter Fachraum für Informatik) und die Vernetzung mit der Lernplattform Logineo ermöglichen allen jederzeit zusätzliche Lern-, Arbeits- und Kooperationsmöglichkeiten in und neben dem Unterricht. Unsere Schüler:innen der Oberstufe sind eingeladen, diese technische Ausstattung auch in ihren Freistunden zu nutzen, um im Oberstufenselbstlernraum oder an den zahlreichen Lerninseln zu arbeiten.

Ab der Jahrgangsstufe 9 arbeiten wir mit schülereigenen Endgeräten, um angemessen auf die Herausforderungen einer digitalen Welt vorzubereiten.